



Fondée en 1827

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRAIRE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

VOLUME 89

NOUVELLE-ORLEANS, LNE., MARDI 16 SEPTEMBRE, 1919.

NO. 124

DERNIERES NOUVELLES LOCALES

La Société Historique de la Louisiane aura sa réunion mensuelle ce mardi, 16 septembre, à huit heures du soir. M. Clarence Wyatt Bishop ira un manuscrit. "New Orleans a Treasure House for Historians." Le public est cordialement invité.

Une manufacture de papier sera bientôt établie ici. La Apex Company, située dans l'avenue de Paris, sera prête à opérer le premier octobre.

La Nouvelle-Orléans aura bientôt un nouvel hôpital, si le projet de la Orleans-St. Tammany Baptist Association se réalise. A leur réunion mercredi dernier cette association forma le projet d'établir un nouvel hôpital.

La Vieille Salle d'Armes rue St. Pierre, aujourd'hui faisant partie du Musée de l'Etat, a été achetée par le gouvernement fédéral.

Des mesures très sérieuses sont prises ici, pour combattre le prix du lait.

La Nouvelle-Orléans a été choisie pour le lieu de la prochaine réunion des "Knights Templars".

M. H. L. Lantz, département Espagnol du United Fruit Company a été nommé conseil de l'Uruguay à la Nouvelle-Orléans.

Une des plus grandes conventions du monde va avoir lieu ici du 21 au 25 septembre. Tous les "Associated Advertising Clubs" du monde ont choisi la Nouvelle-Orléans pour leur lieu de réunion.

Les aménagements lui permettront de transporter de 26 à 80 passagers. Il est dit que cet aéroplane est le plus grand qui ait été construit aux Etats-Unis.

POETES ET DEPUTES MILLIONNAIRES

M. Jacques Normand hérita de son père des grands immeubles de la fin de la rue Taillout, ce qui le fit, tout jeune, un des gros propriétaires fonciers de la Ville de Paris. La fortune n'empêcha pas M. Jacques Normand d'être un grand travailleur. Né à Paris en 1848, il fit ses études à Rollin; reçu avocat en 1869, il fut un moment inscrit au barreau de Paris, mais plaça peu. En 1870, il fit partie du 86 bataillon des mobiles de la Seine, puis il suivit les cours de l'Ecole des Chartes et en sortit en 1875, avec le diplôme d'archiviste paléographe; sa thèse avait pour sujet "Aiol", chanson de geste que l'Académie des Inscriptions et Belles-Lettres récompensa. Le nouvel archiviste s'empessa de faire des vers, d'écrire des romans et des Comédies; dans la précision et de mesure qui sont le propre de son talent (L'Etat et lui) est un de ces écrivains méconnus qui ont le souci et le respect de la forme; sa nature scrupuleuse se reflète dans ses vers, et, auteur dramatique accompli, il est toujours tel qu'il se manifestait le jour de sa première représentation, qu'il appelle volontiers "la petite comédie".

Le jeune J. Normand avait douze ans et il allait faire sa première communion à Saint-Louis d'Antin. Avant suivant l'usage, reçu l'absolution la veille, il se montrait fort troublé au moment de la communion; au cours de celle-ci, n'y tenant plus, il quitta ses camarades et s'en va, en silence, vers son confesseur.

Après les mots prononcés par Mme Le Grand, au son de la Marche nationale et au milieu d'un grand enthousiasme, le Cauchy fut mis en marche. Le lancement fut des plus intéressants, plus de 9000 personnes étaient présentes.

Le Maire Behrman, le consul général de France, M. Charles Barrot, et M. Walter Parker, de l'Association de Commerce, firent des discours.

Après le lancement un dîner en l'honneur de la marraine, Mme Le Grand, fut donné au restaurant de la Louisiane.

Le musée national du Louvre, fermé depuis le début de la Guerre, ouvrira ses portes au public très prochainement.

Le secret du bonheur est de pouvoir apprécier la beauté du monde et du caractère de ses habitants, joint à l'habileté de partager la joie du savoir avec les autres.

Le plus nous remplissons notre esprit de belles pensées, le plus nous pouvons nous attirer les beautés qui nous entourent de tout côté.

Le plus nous pouvons user de ces trésors de l'âme, le plus heureux sera notre vie. -Heith J. Thomas.

Le Conseil de Direction de l'Union Française est actuellement composé, comme suit: F. Surmeli, Paul Boudin, René F. Clerc, Fernand Landoucy, André Lafargue, Georges Damiens, Albert Maurin, E. J. Marsolan, F. A. Brunel, James J. A. Fortier, Alexis Tournier, Adrien Rémond, Jos. Flandry, Henri Cazentre.

Le front ne pourra être que le front français. On peut y espérer une décision rapide, tandis qu'il est impossible de prévoir une fin à une guerre offensive à l'intérieur de la Russie. Mais, pour pouvoir prendre l'offensive en France, il sera nécessaire de violer la neutralité belge, ce n'est qu'en violant le sol de la Belgique que l'on peut espérer pouvoir attaquer et battre l'armée française en rase campagne.

Deux hommes et un jeune garçon ont été tués mercredi dernier dans une émeute à Boston. La police en grève abandonna la ville au tumulte. Il y eut beaucoup de dégâts. La révolte à La-Ceiba, Honduras, menace la vie de 1500 américains, parmi lesquels il y a 200 américains de la Nouvelle-Orléans. La Ceiba est le siège des révolutionnaires.

NOUVELLES DIVERSES

Lourdan qui frappa la Havane mardi dernier et beaucoup de dégât. Il eut plusieurs personnes de tuées.

Les autorités italiennes ont l'intention de donner à l'un des villages détruits par le récent tremblement de terre, le nom "Amérique". Elles sont désireuses de commémorer de la sorte l'aide apportée, aux populations éprouvées, par la Croix-Rouge Américaine qui dès la première heure envoya sur les lieux du sinistre des envois de vêtements, des vêtements, des approvisionnements et des fournitures médicales.

Lors de la fondation de l'Institut chrétien par Pie X, il avait été prévu une section de cet Institut à J. Masolan. Le pape savait qu'un séjour d'une certaine durée dans la ville qui fut le berceau du christianisme, permettrait aux jeunes gens de l'Institut chrétien d'acquiescer une connaissance approfondie des conditions locales de la Palestine. Benoit XV se conformant aux intentions de son prédécesseur vint d'ordonner la création de la Section Israélienne de cet Institut.

La Chambre des Représentants de la Belgique vient d'adopter le projet de loi limitant la consommation de l'alcool. Ce projet interdit la consommation et la vente des boissons spiritueuses dans tous les endroits accessibles au public, hôtels, restaurants, cafés, tavernes, etc. Seuls les commerçants pourront en vendre pour être consommés hors de leur établissement, à condition que chaque vente ne soit pas inférieure à deux litres.

Une nouvelle ligne de service d'aéroplanes a été inaugurée entre Paris et Londres. Cette ligne pour passagers et marchandise se fit son voyage d'essai en cinq heures. Un aéroplane partit de Londres à 9 heures du matin pour Paris, et en revint à 2 heures 15.

Le Libé d'Ala Kabok n'a pas un kilomètre de long et n'a guère que quatre cent mètres de large; situé au milieu du Danube, elle se trouve entre la Serbie et la Hongrie et à 2 kilomètres des fameuses Portes de Fer. Ce territoire est sous la domination turque bien que ses 500 habitants n'aient pas depuis longtemps payé tribut au Sultan. Le Libé et la Colonie française, est venue leur soulever la bannière de nos grandes salles. L'Albionne Louisianais, l'Alliance Française et bien d'autres sociétés poursuivant le même but que l'Union Française, y tiennent réunions.

Des milliers de Français nécessaires ont été secourus par le bureau de secours, institué par l'Union Française. Ce même bureau a procuré des places à des centaines de travailleurs nouvellement arrivés.

Quatre grandes salles dédoublées parfaitement éclairées, bien ventilées et agréables, pouvant facilement contenir 50 jeunes filles chacune, ont été construites.

Malheureusement l'Union Française n'est pas riche, ce qui empêche bien souvent d'étendre sa sphère de charité comme elle le désire; néanmoins elle n'a point de dette; sa bourse, ses annexes et les nombreuses améliorations qui ont dû être faites sont intégralement payées.

Des constatations que nous venons de faire, il ressort clairement que l'objectif de l'Union Française a été complètement atteint. De fait, l'Union Française constitue un lien fraternel entre les Français et leurs descendants; elle vient au secours des nécessiteux; elle les aide à trouver du travail; enfin elle leur maintient une école gratuite, où toutes les jeunes filles de n'importe quelle nationalité peuvent apprendre le français et l'anglais.

Toujours à l'affût de ce qui peut être utile à ses élèves, le Comité de l'école a créé cette année une classe de couture, où les jeunes filles qui fréquentent son établissement pourront très vite apprendre à se confectionner toutes ces jolies petites choses qui les font stationner si

Longtemps devant les vitrines de la rue du Canal et qui les rendent si rêveuses.

L'UNION FRANCAISE

Land, dernier, 15 Septembre, l'école gratuite de l'Union Française rouvrait ses portes pour la quarante-cinquième fois à un grand nombre de fillettes très anxieuses de recommencer leurs études.

Nous allons profiter de cette réouverture pour dire brièvement quelques mots de cette admirable institution.

En 1872 un des rédacteurs en chef de l'Abeille, M. Passama Dumeznil, français distingué, journaliste de plus grand mérite, eut la heureuse inspiration de fonder l'Union Française.

Mais qu'est-ce donc que l'Union Française? Quel est son but? Un emprunt à sa charte va répondre à ces questions, au lecteur.

1. D'être, sur cette terre étrangère, la représentation de la patrie; de constituer un lien fraternel entre tous les Français, et leurs descendants; de former un centre autour duquel tous puissent se grouper, et auquel tous, dans les circonstances critiques, puissent demander un appui.

2. D'assister et secourir les Français nécessiteux.

3. D'aider tous les Français, particulièrement et par préférence, les travailleurs nouvellement arrivés, à trouver du travail; de leur faciliter, à eux et à leurs enfants, les moyens de se procurer:

4. D'entretenir une ou plusieurs écoles d'après les ressources de la Société, sur décision prise par le Conseil de Direction.

5. D'acquiescer à la propagation de la langue française en Louisiane, en ouvrant une école gratuite pour filles, où le français et l'anglais marchent de pair. Ces hommes aux cours larges, doués d'une générosité et d'un désintéressement sans borne, ont compris que la langue française précéderait et qu'elle ne pouvait être sauvée que par la jeune fille. La jeune fille a son chemin tout tracé; devenir épouse, devenir mère, et être la gardienne fidèle du patrimoine et des traditions de ses aïeux.

6. D'être un centre de culture, de lectures, de conférences, de soirées, de fêtes, de fêtes de famille, de fêtes de quartier, de fêtes de ville, de fêtes de province, de fêtes de pays, de fêtes de nation, de fêtes de monde.

7. D'être un centre de culture, de lectures, de conférences, de soirées, de fêtes, de fêtes de famille, de fêtes de quartier, de fêtes de ville, de fêtes de province, de fêtes de pays, de fêtes de nation, de fêtes de monde.

8. D'être un centre de culture, de lectures, de conférences, de soirées, de fêtes, de fêtes de famille, de fêtes de quartier, de fêtes de ville, de fêtes de province, de fêtes de pays, de fêtes de nation, de fêtes de monde.

DERNIERES NOUVELLES DE LA GUERRE

Washington. - Le gouvernement français a informé les Etats-Unis qu'il a préparé une carte de renseignements qu'il distribuera aux Américains qui ont pris part à la guerre en France. Cette décision fut prise dans le but d'exprimer aux soldats les Etats-Unis la gratitude de la nation française.

Milan. - Le roi Emmanuel a fait part au premier ministre Nitti de sa décision d'offrir toutes les propriétés de la couronne italienne aux institutions de charité et aux diverses sociétés qui sont formées pour prendre soin des invalides, des veuves et des orphelins de la guerre.

Bruxelles. - Le bureau de statistiques industrielles de la Belgique évalué à 5,750,000,000 francs les pertes de l'industrie belge à la suite des destructions des Allemands pendant qu'ils occupaient le pays.

Paris. - Dix mille soldats américains doivent rester en France pour soigner les 10,000 Allemands faits prisonniers par les troupes américaines pendant la guerre. Les prisonniers allemands ne seront rapatriés qu'après la ratification du traité de paix par trois puissances signataires du pacte de Versailles. Le maintien de ces prisonniers coûte aux Etats-Unis un million de dollars par mois.

Londres. - Les Anglais ont pris à peu près 250,000 prisonniers allemands qui sont encore maintenus ici, selon les conditions du traité de paix; 60,000 soldats britanniques sont nécessaires pour garder les prisonniers allemands.

Paris. - On évalué à 80,000 le nombre des soldats américains qui seront en France après le départ du général Pershing. Ce nombre n'inclut pas les 600,000 soldats américains qui font la police du Rhin.

Karl Renner, premier de la délégation à la conférence de la paix, signa le traité de paix entre les alliés, les puissances associées, et la République de l'Autriche à 10 heures 15, le 10 septembre, à St. Germain.

On lit le passage et après, dans les "Mémoires" de Ludendorff qui datent de 1912: Si la situation politique d'Europe ne se modifie pas, nous serons obligés, par suite de la position centrale occupée par l'Allemagne, à faire front de plusieurs côtés, et par conséquent à garder la défensive sur l'un des fronts afin de pouvoir prendre l'offensive sur l'autre.

Le front ne pourra être que le front français. On peut y espérer une décision rapide, tandis qu'il est impossible de prévoir une fin à une guerre offensive à l'intérieur de la Russie. Mais, pour pouvoir prendre l'offensive en France, il sera nécessaire de violer la neutralité belge, ce n'est qu'en violant le sol de la Belgique que l'on peut espérer pouvoir attaquer et battre l'armée française en rase campagne.

Deux hommes et un jeune garçon ont été tués mercredi dernier dans une émeute à Boston. La police en grève abandonna la ville au tumulte. Il y eut beaucoup de dégâts. La révolte à La-Ceiba, Honduras, menace la vie de 1500 américains, parmi lesquels il y a 200 américains de la Nouvelle-Orléans. La Ceiba est le siège des révolutionnaires.

La révolte à La-Ceiba, Honduras, menace la vie de 1500 américains, parmi lesquels il y a 200 américains de la Nouvelle-Orléans. La Ceiba est le siège des révolutionnaires.

AVIS
Tous les citoyens de l'Etat qui sont en faveur de M. John M. Parker pour gouverneur sont priés de lui écrire ou de lui téléphoner à ce sujet, et devraient prendre part à la grande assemblée à l'Athénæum, Nouvelle-Orléans, Lne., JEUDI SOIR, 18 Septembre, 1919, et s'enregistrer sous la bannière de "PARKER POUR GOUVERNEUR."

COMITE "PARKER POUR GOUVERNEUR"

W.S.S. WAR SAVINGS STAMPS ISSUED BY THE UNITED STATES GOVERNMENT